
Aus der Schule geplaudert 
 

 
Vielen Dank 
 
Am 26. September 2021 stimmten Sie liebe Hagenbucherinnen und Hagenbucher über die neue 
Gemeindeordnung ab. Ein Knackpunkt stellten die unterschiedlichen Sichten des Gemeinderates und 
der Schulpflege bzgl. Wahl des Schulpräsidiums, Finanzkompetenz in Fragen ausserhalb des 
Budgets sowie das Antragsrecht gegenüber der Gemeindeversammlung. Von den 3 Punkten war 
ganz klar die Wahl des Schulpräsidiums das wichtigste Thema. Die Schulpflege ist entsprechend hoch 
erfreut, dass auch in Zukunft der oder die Schulpräsident/in namentlich gewählt wird. Das Resultat fiel 
unerwartet hoch für diese Version aus, und die Schulpflege möchte es nicht versäumen, den 
Stimmbürgerinnen und Stimmbürgern von Hagenbuch ganz herzlich dafür zu danken. Wie Sie ja 
wissen, bin ich persönlich nicht mehr davon betroffen, freue mich aber umso mehr, dass wir auch in 
Zukunft wissen werden, wen wir für dieses sehr interessante und spannende Amt wählen dürfen. 
 
Elternrat 
 
Im Oktober hat sich der Elternrat neu konstituiert, wobei viele von ihnen schon im letzten Schuljahr mit 

dabei waren. Sieben aktive Mütter vertreten die Anliegen der Eltern gegenüber der Schule. Es sind 

dies: Caroline Wälchli, Bettina Kappeler, Virginia Bernhard, Corine Bruckbauer, Iris Walter, Sabrina 

Schoch und Nicole Kappeler, und seit neustem gibt es mit Jenny Wehrli auch ein Passivmitglied. Das 

Präsidium hält Caroline Wälchli inne. Sowohl die Schulpflege wie auch die Lehrpersonen freuen sich 

auf eine gute Zusammenarbeit mit einem sehr engagierten Elternrat. 

 
2. Kindergarten in Hagenbuch 
 
Zurzeit wird in der Liegenschaften Kommission intensiv darüber diskutiert, ob der 2. Kindergarten im 
Schulhaus Schneit eingerichtet oder allenfalls ein Provisorium über den Handarbeitsräumen errichtet 
werden soll. Bis jetzt wurde hier noch kein Entscheid getroffen. Weitere Informationen folgen in einer 
der nächsten Ausgaben des Hagenbuchers. 
 
Massnahmen an der Schule im Zusammenhang mit dem Corona Virus 
 
Seit kurz vor den Herbstferien führen wir an unserer Schule die wöchentlichen Massentests (sog. 
Spucktests) durch. Dabei werden die Spucktests in 10er Pools (Kinder und an der Schule tätige 
Erwachsene) in einem Becher gesammelt, gut durchmischt, in ein Vakuumröhrchen aufgezogen und 
so ins Testlabor verschickt. Erfreulich sind dabei zwei zu erwähnende Details: 1. Es beteiligt sich eine 
grosse Mehrheit der Kinder an diesen Tests und 2. Bis jetzt fielen alle Tests immer negativ aus. 
Warum machen wir das denn? fragen Sie sich vielleicht. Mit diesen Tests ermöglichen wir unseren 
Schulkindern, den Schulunterricht maskenfrei zu besuchen. Dies ist der positive Aspekt der 
Massnahme, für Erwachsene (ausgenommen Lehrpersonen mit Zertifikat), die das Schulhaus 
betreten, gilt jedoch weiterhin eine Maskenpflicht, die leider von einzelnen Eltern wider besseres 
Wissen nicht eingehalten worden ist. In Zukunft werden wir ein solch respektloses Verhalten nicht 
mehr dulden. Fehlbare Personen werden umgehend aus dem Schulhaus verwiesen. 



Alle unsere Massnahmen sind im Einklang mit den Vorgaben des Regierungsrates und der 
Bildungsdirektion. Eine kritische Meinung darf in unserem Land glücklicherweise nach wie vor 
ausgesprochen werden, jedoch halten wir uns an die Vorgaben der oben erwähnten Instanzen. 
 
Frohe Weihnachten und ein glückliches Neues Jahr 
 
Einer der grössten Wünsche für diese Weihnachten ist sicher das Verschwinden dieses Virus, das es 
fertigbringt, unsere Gesellschaft ansatzweise zu spalten. In diesem Sinne frohe Weihnachten und ein 
erfolgreiches und gesundes Neues Jahr Ihnen allen. 
 
Horst Steinmann 
Ihr Schulpflegepräsident 


